

Bienvenue dans ce premier numéro de l'année de notre magazine Lignes de Vie

L'entrée dans une nouvelle année signifie pour beaucoup d'entre nous de nouvelles résolutions, mais aussi parfois la poursuite de celles entamées les années précédentes ! C'est le cas par exemple de la Semaine Nationale du Rein, créée par France Rein il y a 20 ans. Plus qu'une bonne résolution, la Semaine Nationale du Rein est un plaidoyer pour un dépistage précoce de la maladie rénale. Du 8 au 15 mars 2025 aura lieu la 20^e édition de la Semaine Nationale du Rein sur le thème : comment vont vos reins ? Une détection précoce protège la santé de vos reins. Plus que jamais, France Rein compte sur la mobilisation de ses bénévoles et partenaires, notamment les professionnels de terrain, afin que cette semaine de dépistage et de prévention bénéficie d'un rayonnement sans précédent. Ensemble, unissons nos forces pour faire avancer la cause de l'insuffisance rénale.

Dans le sillage de cette semaine d'informations et de dépistages, deux colloques dans lesquels France Rein est engagé, se dérouleront les 12 et 13 mars. Le colloque MRC du 12 mars dont le thème est "Tous ensemble, unis pour un plan MRC" se tiendra à l'Assemblée Nationale en présence du Ministre de la Santé. Je participerai à ce colloque en tant que président de France Rein. Le lendemain, un autre colloque MRC aura lieu à l'Académie Nationale de Médecine, en même temps que la Journée Mondiale du Rein. Deux dates et deux lieux hautement symboliques pour ces colloques dédiés à la maladie rénale chronique.

France Rein a lancé en février une nouvelle enquête consacrée au ressenti des patients en attente de greffes. Celle-ci permettra d'évaluer l'état psychologique des patients et de leurs proches. Cette enquête sera relayée dans les centres de dialyse, les coordinations hospitalières de dons d'organes et de tissus. Comme pour toute enquête, plus le nombre de participants est élevé, plus ses résultats seront qualitatifs et apporteront une vraie valeur ajoutée à la communauté.

Pour finir, le dossier de ce numéro est consacré à la santé cognitive, primordiale pour continuer à être acteur de sa santé afin que les patients, mais aussi leurs aidants, vivent le mieux possible avec la maladie rénale chronique.

Jan Marc Charrel
Président de France Rein

